
两会日历

03AA
2013年3月4日 星期一

首席编辑／李喆 校对／项辉 组版／陈晨

延伸阅读

一、听取和审议政协全国委员会
常务委员会工作报告

二、听取和审议政协全国委员会
常务委员会关于提案工作情况的报告

三、列席第十二届全国人民代表
大会第一次会议，听取并讨论政府工
作报告及其他有关报告

四、选举政协第十二届全国委员
会主席、副主席、秘书长、常务委员

五、审议通过政协第十二届全国
委员会第一次会议政治决议

六、审议通过政协第十二届全国
委员会第一次会议关于常务委员会工
作报告的决议

七、审议通过政协第十二届全国
委员会第一次会议提案审查委员会关
于政协十二届一次会议提案审查情况
的报告 （据新华社）

全国政协十二届一次会议议程

□据 新华社北京3月3日电

中国人民政治协商会议第十二届
全国委员会第一次会议3日下午在人
民大会堂开幕。

全国政协十二届一次会议应出席委
员2237人，实到2206人，符合法定人数。

党和国家领导人胡锦涛、习近平、
吴邦国、温家宝、贾庆林、李克强、张德
江、刘云山、王岐山、张高丽等在主席
台就座，祝贺大会召开。

下午3时，全国政协十二届一次会议
主席团常务主席俞正声宣布大会开幕。

十一届全国政协主席贾庆林代表
政协第十一届全国委员会常务委员
会，向大会报告过去五年的工作。贾
庆林在报告中从巩固共同思想政治基
础、坚定不移走中国特色社会主义政
治发展道路等六个方面回顾了十一届
政协的工作，总结了必须始终坚持中
国共产党的领导、确保人民政协事业
发展的正确方向等六条主要经验。

在对今后五年工作提出的深入学

习贯彻中共十八大精神等六点建议
中，贾庆林指出，要丰富协商形式，完
善协商制度，拓宽社会各界有序政治
参与的渠道和平台，推进协商民主广
泛、多层、制度化发展。

受政协第十一届全国委员会常务
委员会委托，全国政协十二届一次会
议主席团常务主席万钢向大会报告十

一届政协的提案工作情况。他说，十
一届政协期间，政协委员、政协各参加
单位和政协各专门委员会提出提案
28930件，经审查立案26699件。截至
2013年2月20日，提案已办复26583
件，提案中的许多意见和建议已被吸
纳并落实到国家相关决策、发展规划
或部门工作中。

□据 新华社

3月4日上午，十二届全国人大
一次会议将举行预备会议，选举大会
主席团和秘书长，表决会议议程草
案。预备会议后，大会主席团将举行
第一次会议，推选主席团常务主席。
11时，十二届全国人大一次会议将举
行首场新闻发布会，由大会发言人就
会议议程和人大工作相关问题回答
中外记者提问。

全国政协十二届一次会议3月
4日将进行小组讨论，审议全国政
协常委会工作报告和提案工作情况
报告。

□新华社记者 孙铁翔

记者从全国政协十二届一次会议秘
书处提案组获悉，截至2日14时，大会已
收到委员提案1079件，由九三学社中央
提交的“关于加强绿色农业发展”成为全
国政协十二届一次会议第0001号提案。

据会议秘书处提案组工作人员介
绍，从目前收到的提案看，环境保护、
推进城镇化、医药卫生、科技创新、教
育等方面是委员们关注的热点。

据九三学社介绍，“关于加强绿色
农业发展”提案重点关注了我国农业发
展存在的资源浪费和破坏、污染日趋显
现、农业生产能源利用率低等问题，并
在多次调研的基础上提出对策建议。

会议规定，3月7日14时为提交
提案的截止时间。

全国政协十二届一次会议在京开幕，贾庆林在报告中提出建议

要拓宽社会各界有序政治参与渠道

3月4日：
十二届全国人大
一次会议举行预备会议

全国政协十二届一次会议
已收到提案1079件

关注绿色农业发展成为
第0001号提案

□本报综合消息

全国政协十二届一次会议2日下
午在人民大会堂举行新闻发布会，大
会新闻发言人吕新华首次亮相，回答
中外记者提问。

若“擦枪走火”，日方应担责

在回答记者关于中日关系的提问
时，吕新华说，钓鱼岛是中国固有领
土，日本没有权力拿中国的领土进行
任何形式的买卖，不管日本以什么样
的形式“购岛”，都是对中国领土主权
的严重侵犯。

吕新华说，如果日方在钓鱼岛问
题上坚持错误的做法，出动自卫队的
舰艇飞机，对中方的正常巡航执法进
行干扰，造成“擦枪走火”这样的事实，
日本必须承担一切后果。

群众对奶粉质量信心不足

在回答有关香港奶粉禁令的问题
时，吕新华表示，国家质检总局曾说内
地的奶粉99%是符合质量标准的。现
在的问题是，群众对奶粉符合质量标
准的信心不足，所以才造成香港奶粉
被大量抢购。

希望能提前实现空气质量达标

吕新华在回答记者提出的关于环
境空气质量的问题时说：“作为一名北
京市民，我希望每天都能呼吸到新鲜
空气，能看到蓝天白云。”

针对有关部门提出的到2030年
主要城市实现或者达到空气质量国
家标准日程表，吕新华说，治理雾
霾，“18年时间太长，希望缩短这个
时间”。

香港2017年可普选行政长官

在回答香港双普选问题时，吕新
华说，全国人大几年前就明确表示，在
2017年可以普选特区行政长官，其后
还可以普选立法会委员。至于普选的
具体安排，还需要特区政府和社会各
界在符合基本法和全国人大常委会有
关决定的基础上理性探讨、凝聚共识。

给自己“首秀”打60分

“做外交官我是专家，但做新闻发
言人我还要学习，今天我给自己打60
分……”昨天下午，在长达90分钟的
新闻发布会后，吕新华对自己的“首
秀”作出评价。

在被问及与赵启正比较自己的表
现时，吕新华谦虚地说，和赵启正比，
自己“是一个学生”。

全国政协十二届一次会议举行新闻发布会
首次以新闻发言人身份亮相的吕新华表示

治雾霾，18年时间太长了


